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ACTA SESION ORDINARIA Nº 103 CONCEJO MUNICIPAL
CURARREHUE

En Curarrehue, a 01 días del mes de Octubre de 2019, siendo las 09:33 horas, se da
inicio a la sesión Ordinaria Nº 103 del Concejo Municipal de Curarrehue, Preside el
Alcalde de la Comuna don Abel Painefilo Barriga, con la asistencia de los señores
Concejales, Beatriz Carinao Quintonahuel Sr. César Carrasco Jiménez, Sra. Nayadeth
Contreras Jaramillo, sr. Humberto Martínez Morales, Sr. Adrián Burdiles Poblete, Sr.
Jorge Calfueque Marillanca.
Asisten además, Doña Yasna Torres Fornerod, quien actúa como Ministro de Fe y
Secretaria de Actas.

Tabla

1. Objeción y Aprobación acta Anterior Nº 102

2. Lectura y análisis de Correspondencia

3. Sanción Modificaciones Presupuestarias

4. Sanciòn Propuesta de espacios públicos para propaganda electoral, elecciones 2020

5. Temas de Concejo

6. Puntos Varios

Presidente: Da comienzo a la reunión Ordinaria Nº 102 siendo las 09:33 horas, con el primer punto de la
tabla

1.- OBJECIÓN Y APROBACIÓN ACTA ANTERIOR Nº 102

Concejala Contreras: En pág. 3 debe decir, que se podría llamar a reunión de comisión no tan cerca de la
fecha de la reunión de concejo, para tener tiempo de analizar los temas.

-solicito que se haga gestiones para aumentar recursos.

Concejal Carinao SI
Concejal Carrasco SI
Concejal Contreras SI
Concejal Martínez SI
Concejal Calfueque SI
Presidente SI

Se aprueba acta sin observaciones

2.-LECTURA Y ANÁLISIS DE CORRESPONDENCIA

Secretaria Municipal: Da lectura memorándum Nº105 de Dirección de Obras copia de oficio
enviado al Director de Vialidad, donde se solicita mantención de caminos de la comuna.
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-memorándum N° 056 de SECPLA(s) informa con respecto al Proyecto reposición puente Cares y
accesos.
-Email: invitan al concejo Municipal y funcionarios a una reunión con concejales, alcalde, unión
comunal de Junta de vecinos de la comuna de santa Juana, quieren realizar una Gira Técnica a
nuestra comuna.

Concejal Burdiles: Consulta si ha llegado respuesta de los oficios enviados a vialidad.

Presidente: indica que son temas que se han tratado en el concejo y se dio lectura a los oficios,
para información y no ha llegado respuesta, señala que las respuesta cuando lleguen también se
informara al concejo y esperan un plazo prudente para volver a consultar.

3.- SANCIÒN MODIFICACIONES PRESUPUETARIAS .

Presidente: memorándum N°122 que es para distribuir el saldo inicial de caja para traspaso 27 millones
departamento educación salud 30 millones, servicios básicos municipales 5 millones, reparación maquinaria
8 millones, gastos de representación falta inaugurar sede de agua blancas, Caren, terreno, están viendo de
comprar a lo mejor con una parte de la sucesión, porque es poco el espacio que queda en el cementerio.

Concejal Burdiles: Señala que hay que tomar decisiones, porque ya se ha esperado mucho, además ya no
hay espacio en el cementerio, debido a esto la familia Calficura, debió enterrar a su familiar en el
cementerio de Maite, porque no había espacio en Curarrehue, cree que se ha dilatado por mucho tiempo
este tema y desestimamos la compra de terreno donde don Nemesio Duran y cree que se cometió un error
y se podría haber solucionado la compra del terreno para el cementerio.

Presidente: indica que no se pudo comprar los conteiners, se licito no hubo oferentes y se desertó
-Con respecto a finanzas hay una consultoría para realizar un trabajo en finanzas como las conciliaciones
bancarias y hay que regularizar esto, porque es los que pide la auditoria de la contraloría.

Concejal Burdiles: Consulta que dijo la Unidad de control de esto, no fiscalizó.

Presidente: Responde que no lo representó en su momento, se hacían los informes, pero no las
conciliaciones bancarias.

Concejala Contreras: Señala que desde que esta como concejal, han tenido problemas con la mantención de
los caminos, se podría rebajar recursos en otras áreas, es triste que se contrate una empresa que venga
hacer la pega, que no hicieron los funcionarios y el tema de los caminos es preocupante, hay familias como
los Curilef y Llancafilo, de Quiñenahuin, que por años sus caminos siguen malos y hay muchos por nombrar
algunos, como municipalidad no se les ha dado respuesta y son urgentes, hay que hacer un análisis de esta
situación, para apoyar a la gente y verlo bien, porque vialidad no ha respondido así se hace complejo, como
municipio hay que ser responsable con la mejora de caminos con maquinaria municipal.

Presidente: Señala que hay modificación presupuestaria para mano de obra en reparación de caminos, hay
que generar empleo en Purranque, porque existe hacinamiento de viviendas en ese sector.
Con respecto al camino de la familia Curilef, han enviado maquinaria Municipal, pero hay un conflicto con
los vecinos y el operador no se atreve a ingresar, porque teme por su vida, tiempo atrás sufrió daño una
camioneta, porque tenían un portón muy angosto y pasó a raspar el vehículo, además ellos tiene temas
legales ahí.

Concejal Burdiles: Señala que él participó en negociación y la justica dictaminó mediante resolución que se
diera la liberación de ese camino, si hay intervención se debe ir resguardado por la fuerza pública y antes
no se hizo, porque faltaba decisión o compromiso, comenta que si la municipalidad pasa maquinaria para
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ensanchar el camino, pero deben ir resguardado con fuerza pública, porque ellos no dan autorización y no
hay comunicación con los vecinos, todos queremos que ese camino se mejore.

Concejal Martínez: Indica que no se puede arriesgar la vida de los funcionarios por un camino, no debería
ser.

Concejala Carinao: los que conocen el caso, saben lo que ocurrió.

Presidente: hay un camino de administración directa de vialidad y no van a seguir esperando, luego
presentara los caminos que van hacer intervenidos y esa es la modificación presupuestaria.
Somete a consideración del concejo Municipal Modificación Presupuestaria N° 122

Concejal Carinao SI
Concejal Carrasco SI
Concejal Contreras SI
Concejal Martínez SI
Concejal Burdiles SÌ
Concejal Calfueque SI
Presidente SI

ACUERDO Nº665
EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA
MEMO 122, PARA REDISTRIBUCIÓN DEL SALDO INICIAL DE CAJA.

AUMENTAR INGRESOS

15 00 Saldo Inicial de caja $128.031.-
TOTAL $128.031.-

AUMENTAR EGRESOS

24 03 101 001 A Educación Gestión Interna $27.000.-
24 03 101 002 A Salud Gestión Interna $30.000.-
22 05 Servicios básicos Gestión Interna $ 5.000.-
22 06 Mantenimiento y Reparación Gestión Interna $ 8.000.-
22 07 Publicidad y Difusión Gestión Interna $ 1.500.-
22 09 Arriendos Gestión Interna $ 3.800.-
22 11 Serv. Tecnicos y prof. Gestión Interna $ 3.831.-
22 12 Otr gastos en bines y Serv. cons. Ges Gestión Interna $ 1.000.-
29 01 Terrenos Gestión Interna $25.000.-
29 99 Otros activos no financieros Gestión Interna $16.000.-
31 01 002 Consultorías Gestión Interna $ 2.500.-
21 04 Otros gastos en personal Servicio a la comunidad $ 3.000.-
22 08 Servicios Generales Servicio a la Comunidad $ 3.000.-
22 04 materiales de uso o consumo programas Sociales $ 2.000.-

TOTAL $128.031.-

Presidente: Da lectura a Modificación presupuestaria memo 121, hay que hacer reintegro del
proyecto plan mascota protegida 2018.
Somete a consideración del concejo Municipal Sanción Modificación Presupuestaria
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Concejal Carinao SI
Concejal Carrasco SI
Concejal Contreras SI
Concejal Martínez SI
Concejal Burdiles SÌ
Concejal Calfueque SI
Presidente SI

ACUERDO Nº666
EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA
MEMO N°121, PARA REINTEGRO RECURSOS PROYECTO PLAN MASCOTAS PROTEGIDAS.

DISMINUIR EGRESOS

22 04 Materiales de uso o consumo Servicios a la Comunidad M$181
22 07 Publicidad y difusión Servicios a la Comunidad M$ 5

TOTAL M$186

26 01 Devoluciones Servicios a la Comunidad M$186
Total M$186

4.-SANCIÒN PROPUESTA DE ESPACIOS PÚBLICOS PARA ELECCIÓN AÑO 2020

Presidente: Consulta si se ocupara todo el espacio de la plaza para propaganda electoral.

Sra. Macarena Rivera DOM: indica que es una propuesta de espacio, luego viene el SERVEL y da metros
cuadrados a cada partido y georeferencia los puntos para ellos, la idea es ser uordenados y no llenar de
palomas y luego el SERVEL informa a cada partido.

Presidente: Somete a consideración del concejo Municipal Propuesta De Espacios Públicos

Concejal Carinao SI
Concejal Carrasco SI
Concejal Contreras SI
Concejal Martínez SI
Concejal Burdiles SÌ
Concejal Calfueque SI
Presidente SI

ACUERDO Nº667
EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD PROPUESTA DE ESPACIOS PÚBLICOS
PARA ELECCIÓN AÑO 2020, PLAZA DE ARMAS CURARREHUE, AVENIDA BERNARDO O’HIGGINS,
HEROES DE LA CONCEPCIÓN, AVENIDA ESTADIO Y ARTURO MERINO BENÍTEZ, ESPACIO
PASEO PULONGO, AVENIDA O’HIGGINS POR EL SUR, AVENIDA ESTADIO POR EL NORTE,
CERCO PERIMETRAL POR EL ESTE Y ESTERO PULONGO POR EL ORIENTE, ESPACIO ÁREA
VERDE SECTOR ESTADIO, AVENIDA ESTADIO, CALLE VICENTE PICHÚN, AVENIDA ESTADIO,
CALLE COLO COLO, ESPACIO ÁREA VERDE SECTOR ESTADIO, PLAZA VILLA PAULINO
AVENIDA BERNARDO O’HIGGINS, PASAJE LOS GLADIOLOS, CERCO PERIMETRAL, PASAJE LAS
AZUCENAS.
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7.-TEMAS DE CONCEJO

Concejala Carinao: Hace entrega del acta de comisión salud que quedó
-Comenta que asistirán al congreso de Concejales en viña y estarán comisionados el día 8 de
octubre, día de la reunión ordinaria de concejo, solicita cambiar la fecha de esta reunión.

Presidente: Propone cambiar el día de la reunión ordinaria de concejo, para el día lunes 07 de
octubre a las 09 horas en la sala de concejo.
Somete a consideración del concejo Municipal, cambio de fecha para la reunión ordinaria N° 104
el día Lunes 07 de octubre a las 09:00 hrs.

Concejal Carinao SI
Concejal Carrasco SI
Concejal Contreras SI
Concejal Martínez SI
Concejal Burdiles SÌ
Concejal Calfueque SI
Presidente SI

ACUERDO Nº668
EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD CAMBIO DE FECHA PARA LA REUNIÓN
ORDINARIA N° 104 PARA EL DÍA LUNES 07 DE OCTUBRE A LAS 09:00 HRS.

Concejal Martínez: Se excusa por no poder asistir a reunión de comisión de educación por
problemas de salud de su hijo, porque debe viajar a Temuco con él.

Concejal Burdiles: Comenta que en la reunión ordinaria N° 102 no asistió, pero quiere dar su
opinión con respecto a las 4 UTM que se entregó por socio a bienestar del depto. De salud,
señala que y Ud., dijo que si hace este gasto, podría quedarse sin recursos para comprar
medicamento y él no está de acuerdo con eso, señala que habría rechazado la propuesta.

Presidente: indica que el hizo un compromiso de hacer gestión para subsanar además no se
`puede bajar el monto solo a salud debiere ser para todos los cometes de bienestar

Concejal Calfueque : solicita ripio para enaltar la calle en Paulum, donde la familia Lefiñir

Presidente: informa que el 07 de octubre entregara el proyecto de presupuesto

8.-PUNTOS VARIOS

Concejal Carrasco: Señala que falleció la esposa de don remigio Bascuñate, donde se debía
arreglar una alcantarilla que se rebalsaba donde la Sra. Lela Sepúlveda.
-mañana habrá reunión de comisión educación y hablo con el director de Quiñenahuin y le
menciono que no han podido realizar compras, consulta porque es esto, si Ud. contrato un
funcionario para mejorar el sistema de mercado público, el director Gastón Inostroza indica que
no ha tenido materiales y antes no tuvo problemas y esas platas se deben gastar hasta el mes de
octubre, pedirá informe si esa plata se ocupó o no, la situación es complicado para los colegios no
tener los materiales y se supone que se iba a mejorar todo debido a la nueva contratación
-como alcalde puede presionar a la empresa el bosque para que realice un buen trabajo.
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Presidente: Señala que no sabe si es bueno invitar de nuevo al inspector fiscal, porque cuando
vino a la reunión de concejo, menciono que estaba asumiendo en el cargo e hizo compromisos, que
no han cumplido.

Concejala Carinao: Solicita reunión con el inspector fiscal y los comunidades.

Concejal Carrasco: Donde don Domingo Pincheira en la subida, está quedando mal hecho el
trabajo , porque no están colocando la manguera del APR a la profundidad que corresponde, la
pusieron por encima, pasa la máquina y la pasa a llevar en el sector de Trancura el atravieso DOM

Presidente: Señala que técnicamente no está bien ejecutado, comenta que a raíz del invierno
hubo desborde de aguas lluvias que socavó tubos que están a 60 cm y debieran estar a un metro
20, hay deficiencia en varios puntos.

Concejal Carrasco: Consulta se sigue entregando concentrado solo a beneficiarios de INDAP

Presidente: indica que se apeló a INDAP y se está entregando a todos bajo un porcentaje de
vulnerabilidad.

Concejal Carrasco: señala que hay gente que no ha recibido concentrado.

Presidente: señala que se entrega a los acreditados de INDAP y los que no están acreditados son
los más desprotegidos, señala que también hay un porcentaje de vulnerabilidad para entrega de
concentrado, hay gente que dice que tiene animales y no tienen, han venido a informar al alcalde.

Concejal Burdiles: cree que el PDTI tendrá un catastro de toda la gente, el PRODER también, él
lo ve más fácil, porque son los menos.

Presidente: indica que son los que no están inscritos, en ninguna parte, por eso es más difícil.

Concejal Carrasco: Consulta si es posible que le haga un seguimiento a la familia Alarcón López
en el área de salud, sector las peinetas, señala que hablo con el TENS y en agosto la visitaron la
última vez y ella esta ciega.

Presidente: señala que si tiene 60 años se puede incorporar al programa adulto mayor, pero la
han ido a visitar.

Concejala Contreras: Indica que hace un tiempo ella pidió vivista para esa familia y fue don
Christian Cartes DIDECO.
-El jardín Infantil que está al lado del Complejo, solicita barandas, consulta si la municipalidad
puede hacer eso, también necesitaban señaléticas y esto lo verán con vialidad.
- Cuando podrán retirar la basura de donde don Nano Valdebenito.

Presidente: hay puntos críticos y lo vera después de la emergencia por nieve.

Concejala Contreras: Consulta que se hará con el inspector fiscal.
Presidente: Indica que insistirá en la visita del inspector fiscal a una reunión, lo vera con ellos y
la idea es que entienda la comunidad que se hacen las gestiones para que reparen.
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Concejala Contreras: Solicita ver el caso de la familia Curilef, está muy mal su papá y parece que
no va a bajar porque habían pedido vehículo, pero pidió mejorar el camino.
-vecinos del sector de Catripulli le comentaron que la gente está dejando basura en los
contendores sin reciclar, se dice que desde la termas dejan la basura ahí.
-señala que hablo con don Gustavo y le señala que para retiro de ramas, ahora no tiene conductor
para relazar el trabajo, pero ella lo expone y ud. le manifiesta que sí se puede y don Gustavo dice
otra cosa.
- en educación hay 40 millones que no se han gastado, señala que contrataron a Jordan Riquelme,
para descongestionar el trabajo en adquisiciones y ahora contratan a don Erwin Almonacid hay
varias escuelas que no les han comprado los materiales, señala que eso está en sus manos, de
remediar y lamentablemente afecta a los profesores, a la salud mental de ellos y a los
estudiantes.

Presidente: Señala que va a revisar por establecimiento el avance de ejecución con el equipo.

Concejal Carrasco: Consulta porque debe solucionar Ud. algo, que debe solucionar un jefe de
departamento, hay miles de señas indicando que algo no está bien, para que tome medidas.

Concejal Martínez: Indica que hay preocupación por la familia Alarcón y ha sido buena la ayuda y
se pide que se contrate para hacer la zanja y se contrate a esa persona

Presidente: Responde que ese tema ya está resuelto.

Concejal Burdiles: Se entregó una solicitud de don Segundo Calficura para pedir un bus para
mañana para llevar gente al cementerio de Maite.
-reflexión de APR y proyectos que pasa con la diligencia y no se supervisa, ni se escucha los
reclamos de la gente, menciono muchas veces en el Concejo que estaba quedando mal el trabajo,
porque la gente se da cuenta y le informan a uno y él lo dijo en concejo y luego se le echa la culpa
al Gobierno, pero falta tomar las cartas en las mano y hacer lo que se debe hacer.
- señala que somos parte de la AMCAM y le preocupa lo que pasa con el alcalde de Chol Chol, don
Luis Huirilef, que está siendo investigado.

Presidente: Responde que hay una situación puntual, que no involucra recursos, ni acciones de la
AMCAM, es algo que debe asumir como persona y como Alcalde, señala que él ni siquiera lo ha
llamado y entiende que no es un tema nuestro, es un tema que debe asumir como persona.

Concejal Burdiles: Comenta que en la última reunión de comisión de salud, la directora menciono
que la comuna es reconocida regionalmente, que el percápita por trabajo y las estadísticas les
favorecen grandemente, pero en Maite hubo una situación delicada, que se generó en el verano y
y recién se dió solución hace pocos días, la dirección no tomó las medidas, de cuando se inició el
problema y las medidas tuvo que tomarlas el Alcalde , porque a la Dirección, seles escapo de las
manos.

Concejala Contreras: Informa que le hicieron saber que el TENS que llego a Maite, está
durmiendo en el suelo, en un colchón, pide con urgencia ver esta situación.

Presidente: Indica que es un tema administrativo que agradece le informen, señala que hay un
derecho adquirido de una funcionaria y están resolviendo se deben hacer varios temas legales.
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Concejal Calfueque: Consulta si esta operativa la retroexcavadora.

Presidente: Responde que si esta operativa, la armaron, pero le falta un repuesto.

Concejal Calfueque: Consulta si habrán respondido a la solitud de don Pierre Gilbert.

Presidente: Responde que no, recién armaron la reto y le falta aún un repuesto.

Concejal Calfueque: Con respecto a la reunión, con el Inspector fiscal, pide que inviten a
Director de Vialidad y asesor, señala que se comprometieron cuando vinieron a concejo y dijeron
que tenían programado el arreglo de caminos y que no vengan a mentir al concejo y si se
comprometen deben cumplir.

Agotados los temas se da por finalizada a las 11:04 horas
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RESUMENES DE ACUERDO REUNION ORDINARIA N° 103
DE FECHA 01 DE OCTUBRE 2019

ACUERDO Nº665
EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA
MEMO 122, PARA REDISTRIBUCIÓN DEL SALDO INICIAL DE CAJA.

AUMENTAR INGRESOS

15 00 Saldo Inicial de caja $128.031.-
TOTAL $128.031.-

AUMENTAR EGRESOS

24 03 101 001 A Educación Gestión Interna $27.000.-
24 03 101 002 A Salud Gestión Interna $30.000.-
22 05 Servicios básicos Gestión Interna $ 5.000.-
22 06 Mantenimiento y Reparación Gestión Interna $ 8.000.-
22 07 Publicidad y Difusión Gestión Interna $ 1.500.-
22 09 Arriendos Gestión Interna $ 3.800.-
22 11 Serv. Tecnicos y prof. Gestión Interna $ 3.831.-
22 12 Otr gastos en bines y Serv. cons. Ges Gestión Interna $ 1.000.-
29 01 Terrenos Gestión Interna $25.000.-
29 99 Otros activos no financieros Gestión Interna $16.000.-
31 01 002 Consultorías Gestión Interna $ 2.500.-
21 04 Otros gastos en personal Servicio a la comunidad $ 3.000.-
22 08 Servicios Generales Servicio a la Comunidad $ 3.000.-
22 04 materiales de uso o consumo programas Sociales $ 2.000.-

TOTAL $128.031.-

ACUERDO Nº666
EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA
MEMO N°121, PARA REINTEGRO RECURSOS PROYECTO PLAN MASCOTAS PROTEGIDAS.

DISMINUIR EGRESOS

22 04 Materiales de uso o consumo Servicios a la Comunidad M$181
22 07 Publicidad y difusión Servicios a la Comunidad M$ 5

TOTAL M$186

26 01 Devoluciones Servicios a la Comunidad M$186
Total M$186
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ACUERDO Nº667
EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD PROPUESTA DE ESPACIOS PÚBLICOS
PARA ELECCIÓN AÑO 2020, PLAZA DE ARMAS CURARREHUE, AVENIDA BERNARDO O’HIGGINS,
HEROES DE LA CONCEPCIÓN, AVENIDA ESTADIO Y ARTURO MERINO BENÍTEZ, ESPACIO
PASEO PULONGO, AVENIDA O’HIGGINS POR EL SUR, AVENIDA ESTADIO POR EL NORTE,
CERCO PERIMETRAL POR EL ESTE Y ESTERO PULONGO POR EL ORIENTE, ESPACIO ÁREA
VERDE SECTOR ESTADIO, AVENIDA ESTADIO, CALLE VICENTE PICHÚN, AVENIDA ESTADIO,
CALLE COLO COLO, ESPACIO ÁREA VERDE SECTOR ESTADIO, PLAZA VILLA PAULINO
AVENIDA BERNARDO O’HIGGINS, PASAJE LOS GLADIOLOS, CERCO PERIMETRAL, PASAJE LAS
AZUCENAS.

ACUERDO Nº668
EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA POR UNANIMIDAD CAMBIO DE FECHA PARA LA REUNIÓN
ORDINARIA N° 104 PARA EL DÍA LUNES 07 DE OCTUBRE A LAS 09:00 HRS.
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